



# ASSEMBLÉE NATIONALE

## 9ème législature

### Oeuvres universitaires

Question écrite n° 12951

#### Texte de la question

M Bernard Schreiner (Yvelines) attire l'attention de M le ministre d'Etat, ministre des affaires étrangères, sur l'état du pavillon du Cambodge à l'université de Paris. Ce pavillon nécessite une intervention urgente de rehabilitation. Il lui demande les mesures qu'il compte prendre pour permettre la sauvegarde et l'amélioration de ce bâtiment qui doit plus que jamais être le témoignage de notre intérêt, de notre solidarité avec ce pays et ce peuple que nous connaissons bien, qui nous connaît bien, et qui voit aujourd'hui poindre l'espoir d'une solution durable de paix. Le Cambodge, comme le Viet-nam et le Laos, représente une fenêtre francophone dans un Sud-Est asiatique aux prises avec une lutte économique sans merci entre les grandes nations du globe. L'amitié historique qui nous lie avec ces pays doit nous inspirer des actions d'entraide, y compris dans notre pays, et le pavillon du Cambodge symbole de cette amitié et de cette histoire, en fait partie.

#### Texte de la réponse

Reponse. - Comme le sait l'honorable parlementaire, le pavillon du Cambodge, à la cité universitaire de Paris, a été fermé à la suite de graves incidents survenus entre étudiants khmers le 7 janvier 1973 (un mort, plusieurs blessés). Ce pavillon n'a pu être réouvert depuis lors pour des raisons juridiques et politiques évidentes. En l'absence de tout contact officiel avec les autorités en place au Cambodge depuis plus de quatorze ans, le gouvernement français a décidé de maintenir fermé ce bâtiment dans l'attente de l'installation à Phnom Penh d'un régime véritablement accepté par l'ensemble du peuple cambodgien. La France durant toutes ces années a constamment œuvré afin de faciliter le dialogue entre les différentes parties cambodgiennes et la recherche d'un règlement durable et global de ce conflit. C'est ainsi que se tient à Paris en août la conférence internationale qui, nous l'espérons tous, marquera le retour de la paix dans ce pays trop longtemps meurtri. Cette réunion doit permettre le retour sur la scène internationale d'un Cambodge neutre et indépendant, ainsi que la constitution d'un gouvernement de réconciliation nationale dirigé par le prince Sihanouk et reconnu par l'ensemble de la communauté internationale. Il est clair que dès que toutes ces conditions seront réunies le gouvernement français participera à la grande tâche de la reconstruction du Cambodge et développera une coopération active avec le nouvel État cambodgien. Alors la maison du Cambodge retrouvera tout naturellement le rôle qui est le sien, et le gouvernement français mettra tout en œuvre pour que ce symbole de l'amitié historique entre nos deux pays puisse accueillir dignement et offrir toutes les facilités aux futures générations d'étudiants cambodgiens qui viendront en France acquérir les connaissances indispensables au renouveau de leur pays.

#### Données clés

**Auteur :** [M. Schreiner Bernard](#)

**Circonscription :** - Socialiste

**Type de question :** Question écrite

**Numéro de la question :** 12951

**Rubrique :** Enseignement supérieur

**Ministère interrogé** : affaires étrangères

**Ministère attributaire** : affaires étrangères

Date(s) clé(e)s

**Question publiée le** : 15 mai 1989, page 2200